

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
AÑO IV - EPOCA VI



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
Barcelona, miércoles, 7 Junio 1933
NÚMERO 638

MOMENTOS DE PRUEBA

LA OFENSIVA CONTRA LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

SERENIDAD Y REFLEXION

Graves, gravísimas son las circunstancias en que se desenvuelve la vida social de Barcelona. Si la reflexión en una virtud, debemos ser virtuosos sin caer en la indolencia religiosa o sectaria que hace del hombre virtuoso un santo. Reflexionar es reconcentrarse en sí mismo y depurar, tamizar todas las impurezas que hayan podido quedar después del uso continuo de nuestras acciones.

Si empleamos la reflexión llegaremos al campo de la serenidad y la gravedad de los problemas no producirá en nosotros el frío del escepticismo que acaba por anular al individuo. Cuando se han creado problemas que entrañan una seriedad modular en las multitudes hay que afrontarlos con virilidad y con serenidad. Afrontarlos de una manera resuelta. Sin titubeos ni medias tintas.

Ahora todo son gritos, asustados y lamentaciones jermánicas. Ni el grito, ni la gesticulación, ni la lamentación arrojarán el conflicto. La cobardía de Job se enroscó como un serpiente a su mismo cuerpo y aquel personaje bíblico murió como un perro leproso en el hueco de una escalera.

Dejando un poco la tesis personal para hacerla más colectiva, acertaremos a contemplar de cerca el trágico espectáculo de las muchedumbres vilipendiadas, que es nuestro propio espectáculo.

La pose tribunicia, altisonante y henchida de "narcisismo", no arreglará nada. Tampoco la escritura enrevesada que quiere ser, y no es, panfletaria, nos llevará por la senda iluminada. No es cuestión de discursar, mltinear y despotricar. Es más útil construir pacientemente y tejer, con la voluntad con que lo hacían aquellos hombres humildes de Silesia que supieron trocar un día el hueso constructor por el arma de defensa, al sentirse menospreciados y explotados.

NO HAY DERROTA POSIBLE

La C. N. T. está sufriendo el asedio de la conjuración más vasta que se haya suscitado jamás en su contra. Sus enemigos la atacan de frente y por los flancos, sin reparar ni en medios ni en armas. La lucha es a muerte, sin cuartel. Se ha querido una Confederación Nacional del Trabajo encuadrada en la legalidad oficial, como si fuera un apéndice del mismo Estado, sujeta por la red sutil de las leyes sociales, respetuosa del orden establecido; una C. N. T. domesticada. Han fallado estos intentos, porque no se puede mudar la naturaleza de las cosas. Habría que extirpar la entrada viva de la organización, el germen ideológico que la nutre y proyecta su acción hacia el futuro; habría que modificar la fuerte tendencia popular de resistencia al autoritarismo y al capitalismo, tendencia que engendra estados de ánimos propensos a la revolución y no a dejarse domar por argucias capitalistas. La tarea de destruir la C. N. T. y desarraigar sus ideas cardinales es demasiado grande para las múltiples fuerzas que, procedentes de todos los campos y sectores, han declarado la guerra a nuestro organismo confederal. La C. N. T. salvará los obstáculos y marchará a la realización del Comunismo libertario.

Lo que dejamos anotado es una verdad incuestionable. Sin contar con el enorme arraigo de la C. N. T., la experiencia histórica demuestra bien a las claras que no se nos puede vencer en ningún terreno. Todos nuestros enemigos deberán saberlo y no ignorarlo. ¿No lubró la Dictadura su propio destino? En la actual batalla se nos obligará quizás a replegarnos en nosotros mismos, si de una manera sistemática se impide que irradiemos en las multitudes. Será, empero, un repliegue transitorio, momentáneo. A la postre venceremos; y al Gobierno y a toda la coalición de logreros y de reaccionarios tocará humillar la frente y morder el polvo de la derrota. Para nosotros, que estamos forjados en el dolor de la lucha, en la persecución y en la injusticia, no hay derrota posible.

LA HUELGA DEL RAMO DE CONSTRUCCION

La Prensa mercenaria ha establecido la consigna del silencio en derredor del conflicto.—La naturaleza auxilia a los huelguistas.—La Patronal se reunirá el jueves en junta extraordinaria para discutir nuestras demandas.—No tendrán otro camino que ceder.—Entusiasmo entre los trabajadores

La Prensa mercenaria guarda con tanta unanimidad silencio ahora, como se desgajó gritando y vertiendo haba en los primeros días de la huelga. No es que haya agotado el depósito de ceno, de donde se surte para enlodar a los trabajadores. No; es que para ella es imposible. Si ahora se calla no es porque súbitamente se haya cubierto de rubor y trate de esconder sus impudencias. Lo hace porque así conviene y lo exigen los intereses de quienes cotizan su nefasta labor. Al principio se dedicó a fondo en una intensa campaña de confusión y descrédito, para ver si lograban producir la desorientación y la desconfianza en los rangos de los trabajadores en huelga. Cuando los "amos" se percataron de que la labor de los plúmiferos producía el efecto contrario al por ellos apetecido, "ordenaron" contramarcha: "en adelante, y en tanto las circunstancias no aconsejen otra cosa, se hará el más absoluto silencio en torno de este conflicto; si acaso se habla alguna vez, será únicamente para barajar nombres, haciendo una mezcla de atrocidades, robos y patéticas, a ver si eso da resultado."

Ese es el vergonzoso papel de la denominada Prensa. Son tan absurdos sus amagos al informar, que de infames se truecan en divertidos. Los trabajadores se han dado perfectamente cuenta de esas cabriolas, y a veces se gastan diez céntimos, como reúnen en grupos para retirar un rato.

LA NATURALEZA AUXILIA A LOS HUELGUISTAS

El tiempo, con sus bruscas mutaciones, tiene cosas sorprendentes. Ahora le ha dado por desatar sus cataratas y dejar escapar el agua a chorros. Lluévese torrencialmente. Se inundan las obras descubiertas. Se introduce el agua por los intersticios, las grietas producidas antes por el sol. Las pilas de sacos de yeso y cemento se convierten en pretos bloques, que mañana será preciso destruir. Los techumbres de las bóvedas amenazan derrumbarse con estrépito.

Esta mañana, en el tranvía, hemos sorprendido la siguiente conversación, sostenida, al parecer, por dos patronos de la Construcción: —Sólo nos faltaba esto; después del fuego a los almacenes y los petardos a las obras, ahora estas lluvias.

—Hombre, esto de las lluvias —dijo el otro— no me inquieta apenas. Lo que no me deja apenas dormir son esos petardos. ¿Comprende usted que al le toca a uno la china son muchos miles de petardos las que se evaporan!

—Pues a mí —insistió el anterior— lo de las lluvias también me inquieta, pues, dicho sea entre nosotros, como usted sabe, debido a la gran crisis, la capacidad desenfrenada y la necesidad de obtener alguna contrata para no verse uno condenado a la desaparición, como industrial, hemos llegado a un extremo en las ofertas de presu-

MULTIPLIQUEMOS EL ESFUERZO

No se vence sin lucha. La condición de nuestra victoria está en la multiplicación de nuestros esfuerzos. Es en los momentos de prueba cuando los militantes han de mostrar su fervor y su adhesión a las ideas y al movimiento. El momento actual es de prueba. Así deben comprenderlo los militantes todos. Además de las fuerzas coercitivas del Estado capitalista y de los aventureros de la política, tenemos frente a nosotros a cierto sector que despreciado y humillado desprestigia nuestra labor y aprovecha coyunturas favorables para desacreditarnos ante la masa confederal. A este sector no le guía ningún ideal de redención ni de emancipación humana. Son gente desmoralizada por los mismos trabajadores, son individuos fracasados por su misma soberbia, que llegaron a creerse insustituibles. La posición, la rabia y el odio mal contenido les ha llevado por caminos trillados que los conducirá a su propia derrota.

Contra este núcleo que ha consumado un acto indigno hace poco, en contubernio con las autoridades y políticos de baja raça, hay que actuar de manera franca y decidida, ya que ellos se han situado en el pináculo de la defecación y de la deshonra. De todas maneras, sus actos son lo suficiente eloquentes para que la opinión y la clase trabajadora les haya juzgado ya de una manera imprecable.

La C. N. T. ha sobrevivido a todas las reacciones y a todas las represiones. Hemos pasado por épocas verdaderamente calamitosas, cuyo sólo recuerdo "crispa los nervios del más escuálido de los seres. La tenacidad, la fe en las ideas y la voluntad soberana han hecho que saliéramos triunfantes siempre. Pero que esta confianza y la creencia en el pasado no nos lleve a un optimismo demasiado exagerado y esperanzado. Hay que confiar, pero dispuestos a que la confianza tome cuerpo sólido de realidad. A cada golpe de la reacción hay que responder con contragolpes eficaces y positivos.

El Estado intenta reducir a la C. N. T., arrancar al proletariado su más precioso instrumento de lucha emancipadora. Si esto se logra se habría descaezado al movimiento revolucionario en España. Por eso los militantes, los anarquistas, los trabajadores todos, deben apresuradamente ocupar su puesto en las filas de nuestra organización, levantarla y defenderla contra todos los enemigos. Si cada uno de nosotros se responsabiliza y ocupa su sitio, no habrá fuerza capaz de doblegarnos.

A la vasta ofensiva envolvente hay que responder con una contraofensiva proselitista y organizadora. La multiplicación de los esfuerzos, es más que necesaria, indispensable. Actividad y audacia reclama el momento. La C. N. T. debe irradiar su influencia en todas direcciones, colocarse cada vez más en el centro de las masas esclavas, convertirlo en cerebro y corazón de las mismas y en brazo ejecutor de la justicia social. Tarea de todo es esta. Tarea de cada uno de los militantes que se resuelve en una gran actividad colectiva convergente. Interpretado el momento, auscultadas las necesidades, cada hombre debe representar una voluntad puesta en marcha y cada organismo un baluarte de coherente resistencia. Al ataque reaccionario oponemos nuestra decisión de vitalizar los Sindicatos de la C. N. T. y de levantar cuadros de lucha en todos los rincones de España. Tenemos que vencer a la reacción y limpiar de obstáculos el camino que conduce a la revolución. Preparemos nuestras fuerzas.

Conquistemos para los Sindicatos la actividad pública, y la libertad para los millares de prisioneros del Estado.

Esta es de momento la tarea a realizar. Pongamos en ella todo el fuego de nuestro entusiasmo.

LA PATRONAL GENERAL DE CONTRATISTAS SE REUNIRA EL JUEVES

Tomamos la noticia de la Prensa burguesa. Se reúnen para buscar una solución al conflicto. Han visto que ya no les cabe hacerse ilusiones acerca de la actitud a seguir por los trabajadores. Han dejado transcurrir los días a ver si éstos minaban la fortaleza de los huelguistas. Se han convencido, sin duda, de que sus cálculos han fallado. El templo de los camaradas en lucha se afirma más cada día que pasa y cada vez está más preparado para aguantar firmes en las líneas de combate. Pueden prolongar la pelea, si les parece. A nosotros no nos quitan al sueño sus decisiones. Nada

tenemos que perder. ¿Hambre? Hace tiempo que la pasamos, sobre todo desde el advenimiento de la "República de Trabajadores" acá. Nuestros estómagos ya están curados de espantos, y, decididos a triunfar como lo estamos, nada ni nadie logrará apartarnos de nuestros propósitos. Este es nuestro testamento, y declaramos, además, que alguien se ha de inquietar más que nosotros si no se soluciona pronto el conflicto.

No hay otro camino, señores burgueses. Se lo declaramos en los primeros días de huelga y se lo repetimos ahora: la solución es en reconocer la justicia que nos asiste en nuestras demandas y en pactar de tú a tú con la representación genuina del Sindicato Único del Ramo de la Construcción. Si no tienen esto en cuenta en su reunión, peor para ustedes. Tenemos la firme convicción de que los últimos en reír seremos nosotros. Capitularán ustedes, más tarde o más temprano. Estamos en condiciones inmejorables para triunfar y se lo declaramos con franqueza.

EL ENTUSIASMO ENTRE LOS TRABAJADORES

Por un fenómeno, propio de las multitudes, se está produciendo el caso extraño, entre los trabajadores de la Construcción, de que a medida que transcurren los días en lugar de disminuir el entusiasmo, éste se acrecienta y adquiere caracteres de verdadero clamor popular en la consecución de una causa justa. Ya no son los compañeros destaca-

ACTUALIDAD

¡PRESOS!

Otra vez la palabra fatídica, eterna: ¡Presos! Por todas partes suenan los lamentos y las voces protestarias. La República nos ha premiado con el dolor, la injusticia, el atropello, el ultraje. Buen regalo. Bella ofrenda.

Quejas y lamentos. Son las cárceles y las prisiones las que nos traen las quejas más indignantes y los ayes más intranquilizadores. Los compañeros caídos sufren, no sólo la privación de libertad y el apartamiento de los suyos, sino el régimen penal, al que no ha llegado la humanización prometida por los hombres de este "nuevo" régimen, ni el menor intento de reparar sus lunares y defectos.

Para el preso social, la cárcel tiene más motivos de protesta y de insurgencia que el régimen de libertad restringida de la calle. El largo encierro en la celda, la sobreguez del edificio, el sistema cuartetero, la mala alimentación, las visitas escasas y tardías, todo tiende a deprimir, a hostigar, a amargar el carácter de la víctima.

La República, que ha tempestado el cielo de la dictadura, no nos ofrece en el porvenir más que la agravación del régimen penal y la garantía de ir a la cárcel en cualquier hora y momento del día.

¡Nueve mil presos sociales! ¡Nueve mil trabajadores privados de libertad! ¡Baitos bailones. Hermosa suma total. Trofeo maravilloso. Cuando un Estado llega a estas cifras pavorosas, de muestras de su propia desecidad y de su inmediato derrumbe. Ni un hombre, ni un voto, ni una acción, ni un hecho, nada, absolutamente nada debe entregarse para reformar las posiciones burguesas, porque con ello se alija el mundo del camino de la justicia.

¡Presos! Una palabra sagrada que hay que llevar bien grabada en el cerebro y transformar en protesta viva, para que los hombres vibren de indignación.

COLABORACIÓN

Como el aire puro, la libertad no daña, vigoriza!

El Estado es la más nefasta de las instituciones sociales y el sostén de todas las injusticias. La Política, la más repugnante de las farsas. La Autoridad, un veneno que destruye los sentimientos humanos. El Poder, un tesoro que todos quieren poseer, y que encadena y devora a los que llegan a poseerlo, semejante a la luz potente que, en la noche, atrae a los insectos para quemarles las alas.

En nombre suyo se han cometido los mayores crímenes y las más horribles crueldades. Un cruel Moloc al que nuestra República lleva sacrificadas trescientas víctimas. Gracias a su existencia, son posibles en el mundo entero los ultrajes más sangrantes a la dignidad y a la vida del hombre.

La Naturaleza ha producido diferencias entre los hombres. Según su estatura, su belleza, su destreza, su salud, el clima que sufren o que gozan. A unos pueblos les regalado con la abundancia, y a otros castigado con las más duras condiciones de alimentación.

Pero, en lugar de tender a corregir estas diferencias con lazos de fraternidad, la voluntad del hombre, se ha aplicado a ahondarlas, a profundizarlas y a hacerlas capricho, o sea a distanciar a los hombres, abriendo entre ellos abismos de envidia, de rencor y de incompreensión. La solidaridad aumenta con las se-

dos y los simpatizantes los que dan nervio e impulsan la huelga: lo son los adherentes en masa. Es un caso prodigioso de contagio del entusiasmo. Corren, aquel, saltarín, inundando el pecho de los explotados de la Edificación y derramándose en raudales. En donde ellos ponen el hábito de su cálida palabra prende en los que les escuchan, produciendo la confianza y el optimismo en todos. ¿Cómo no se ha de ganar un conflicto con un ambiente así?

¡Camaradas de la Construcción! Tenéis razón para ser optimistas y sentirnos contentos de la página que estáis escribiendo. Vosotros seréis los primeros que marcaréis la pauta a seguir a los compañeros de otros Sindicatos para arrancar al capitalismo y al Estado mejoras de orden moral y económico. ¡Animo, pues, y adelante!

¡Viva la huelga!

El Comité
Barcelona, 6-7-33.
Nota.—En el día de hoy han parado los obreros de una fábrica de cerámica establecida en la barriada de Sans. En un momento de debilidad aquellos trabajadores se habían reintegrado al trabajo; pero, contagiados por esa corriente de entusiasmo que señalamos, nuevamente han vuelto a parar. Esto representa un éxito más. El otro día "El Siglo", el lunes esa fábrica de cerámica, y en adelante pararán los cuatro inconscientes que, protegidos u ocultos, puedan trabajar en algún taller o remiendo sin importancia.

Trabajadores, si descubris algún avisadno, para denunciarlo, avisadnos, para denunciarlo públicamente.—El Comité.

dene, sin que ninguna violencia lo procure. Todas las fichas de un dominó pueden colocarse descansando sobre una sola, formando un elevado castillo. Es suficiente equilibrar las fuerzas gravitatorias que atraen a cada ficha hacia la mesa. Pero este equilibrio, al revés del que se logra espontáneamente en la Naturaleza, se destruye fácilmente, bastando la menor sacudida o trepidación. Es la representación del equilibrio artificialmente de la Sociedad. Como el que se establecería artificialmente entre los dos platillos de una balanza que tuvieran diferente peso. Estos equilibrios son los que necesitan de leyes, de jueces, de Guardia civil, de gobernantes, etcétera.

Al hombre le determinan a vivir en sociedad fuerzas poderosas y arraigadas en su naturaleza, como el instinto de sociabilidad, la conveniencia, las ventajas de la vida colectiva, la necesidad psicológica de convivir con otros, el altruismo, que es manifestación del instinto de conservación de la especie. Le llevan al aislamiento el egoísmo, la envidia, el rencor y el deseo de imponer su voluntad. Como al hombre no se le puede modificar, ni es posible deformar la naturaleza más que haciendo los equilibrios del castillo de fichas de dominó, una sociedad racional debe ser el resultado del equilibrio conseguido en el libre juego de estos impulsos y en el justo contrapeso entre los positivos de unos y los negativos de otros. En cuanto el equilibrio se logra, sobra la voluntad humana y sobra la violencia organizada para afirmarlo. El equilibrio no puede ser mantenido fijo, porque variando continuamente las fuerzas de que depende, debe también variar por su parte. No haya miedo de ningún caos, ni de ninguna catástrofe. En la Naturaleza están todas las fuerzas equilibradas de este mismo modo, sin que por ello se hayan hundido las estrellas ni desaparecido la vida del planeta.

Lo fundamental en la Sociedad es la destrucción del Estado, o sea de la voluntad arbitraria del hombre, aplicada a mantener una cierta forma de equilibrio social. Todo lo demás viene por añadidura. La familia persistirá si obedece a un instinto arraigado, y desaparecerá si sólo está sostenida por las leyes y la rutina. La religión quedará relegada a un culto en la conciencia de los que sientan su necesidad en cuanto se la prive del amparo del Poder y de la riqueza y del campo abonado de la ignorancia. La enseñanza racionalista triunfará en libre competencia de la instrucción sectaria, amparada hoy por la Moral y el Estado. El Naturismo se impondrá sobre la Medicina oficial, cuando puedan codersarse en libre competencia. Las nuevas ideas, que crecen poco a poco, no obstante la saña con que se las combate, como el anticlericalismo y el nudismo, y cuantas ideas de perfección humana ha gestado la filosofía anarquista sólo tienen que temer la protección que el Estado dispensa a las viejas concepciones alimentadas en su regazo como un nido de víboras.

Compadecemos a los que, llamándose anarquistas, pero tibios en su fe y vacilantes en su convicción, se detienen en el umbral mismo de la nueva vida, y al despojarse de las vestiduras y prejuicios autoritarios, quieren conservar el collar y el taparrabos por miedo a coger una pulmonía.

Isaac Puente.

Notas de la semana

A LA VEJEZ, VIBUELAS

Hay tantas celebraciones...

Nosotros, que estamos en el...

A la vejez, vibuelas...

TENDRIA GRACIA!

En cierto colegio de Barcelona...

Pero no es esto lo peor...

Y claro está, el gobernador...

—Entonces, no pagaremos la...

—¡Buena! pues las llevaré a...

—¡Catastrófico! ¡Abrocadabrun-

Si en lugar de una anécdota...

MODESTINO

SE INTENTA REFORMAR LA LEY DEL 8 DE ABRIL

La obstrucción y Alcalá Zamora.—Las infarronadas de Teodomiro Menéndez y el criterio del presidente de la República.—La ley de Congregaciones religiosas y la guerra civil.—El último Consejo en Palacio y la dimisión de Marcelino Domingo.—Se intenta reformar la ley del 8 de abril

Acaba de llegar de Madrid, el...

—¿Qué hay de la crisis?—le...

Los que del sectarismo hacen...

—Entonces, no pagaremos la...

—¿Buena! pues las llevaré a...

—¡Catastrófico! ¡Abrocadabrun-

Si en lugar de una anécdota...

sabe es esto: hace pocos días...

—¿Usted cree que Alcalá Zamora...

El señor Alcalá Zamora envió...

Ahora bien; es posible que el...

cuanto han legislado en materia...

—¿Qué rumores circulan por...

—Sí. Desde hace cosa de un...

significativos elementos de la...

El Gobierno está totalmente...

—¿Qué rumores circulan por...

—Sí. Desde hace cosa de un...

¡NOS PERDONAN LA VIDA!

Todavía es tiempo de salvarlo todo

En el pleno de la Federación...

biro poner el dedo en la llaga...

ción e inundando de luz nuestros...

APUNTES RÁPIDOS

Hay pocas días, cuando ya...

—No os vale ni Baroja ni la...

—Pero, vamos a ver: si no nos...

—¿Me quieres decir qué habéis...

—Poca cosa. Saber que en Es-

—No lo sé, ni me interesa. Yo...

—Por el otro lado también me...

—Peor. Si arde tu casa, que...

—No, hombre. ¡Hasta la últi-

NOBRUZAN

Feria de Barcelona Del 3 al 18 de Junio de 1933 Palacios 1 y 2 de Montjuich

El conflicto de la Fábrica Española de Azul de Ultramar (casa Nubiola) No cremos necesario hacer un...

DE ADMINISTRACION Al reparar SOLIDARIDAD OBRERA, después de...

El Sindicato de Oficios Varios de Mataró, a todos los trabajadores El Sindicato de Oficios Varios de Mataró, comunica...

Un repórter ACLARACION El Comité del Sindicato del...

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia Allante y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

EL MOMENTO POLITICO ACTUAL

Por nosotros que se vayan —dice un ministro a las oposiciones— y Lerroux contesta que el toro está en la plaza, pero falta matador

Madrid, 6. — Interrogado el ministro de Estado por los periodistas para que les diera noticias ampliatorias del Consejo, éste no quiso ser muy explícito.

Los periodistas le preguntaron si habían tratado de política y contestó negativamente.

—Pues el momento es interesante, ya que incluso pudieran retirarse las minorías del salón de sesiones.

—El Gobierno tiene ya señalada su norma de conducta y en ella persistirá.

—Y si se lleva a cabo el propósito de retirarse del salón?

—Por nosotros que se retiren. Ellos estarán aquí y nosotros ahí dentro, mientras no nos falte una de las dos confianzas.

Madrid, 6. — Al abandonar el Congreso el señor Lerroux, los periodistas le dijeron que ya caía el toro en la plaza, y el jefe radical contestó:

—Bien, ya está en medio de la plaza. Yo lo he torado bastante y lo puse en suerte. Ahora que sea otro el que lo mate.

Un periodista le dijo que si en la reunión de mañana tratarían de la reunión de los cuatro y contestó que mañana se reunirá la minoría radical y en ella el señor Martínez Barrios dará cuenta de ello.

—¿Y qué pasará?

—Mañana no pasará nada, y pasado lo que quiera la divina providencia, subrayando esta frase con una sonrisa muy significativa.

Madrid, 6. — El señor Maura fué interrogado por los periodistas sobre lo que pudiera ocurrir después de votada la ley de Garantías.

Como se hicieron comentarios en torno del Congreso del partido radical socialista, el ex ministro de la Gobernación dijo:

—No pasará nada, ni por lo que ocurra allí, en este Congreso, ni por lo que pueda ocurrir aquí. Están ustedes por ahora completamente despitados.

Después agregó que seguramente mañana volvería a reunirse el Comité de los cuatro.

Lerroux espera los acontecimientos como las revoluciones, en casa y sentado

Madrid, 6. — Preguntado el señor Lerroux sobre la actitud de las minorías de oposición una vez aprobada la ley del Tribunal de Garantías, contestó que nada sabía.

El Comité obstructionista ha de fijar los acuerdos que acordaremos, aunque yo discrepare, pues soy hombre disciplinado.

No quisiera dar mi opinión personal para que no influenciese en el ánimo de los directivos de la obstruction.

Se le dijo que para hoy habían anunciado grandes acontecimientos políticos que no se veían por ninguna parte.

Contestó que los acontecimientos políticos no vienen a caballo.

Ahora que no se ven es posible que se produzcan. Yo estoy iba a buscar los acontecimientos. Ahora los espero sentado en la puerta de mi casa y quizás pasen antes de que yo lo quisiera.

El traspaso de servicios a la Generalidad

Madrid, 6. — El traspaso de los servicios del Notariado a la Generalidad de Cataluña se ha hecho a base de la Ley del Notariado del año 1882.

De acuerdo con el Estatuto se señala que la Generalidad será la que nombre los notarios que queden vacantes, siendo en cualquier forma será exigible el conocimiento del catalán a los notarios.

Naturalmente esto se refiere a las Notarías que vayan. Se respeta la Mutualidad que continuará con las mismas normas actuales, pero reconociendo a los asociados y a la región autónoma el derecho de mejorarlas en cuanto crean conveniente.

Arden las iglesias y los santos no hacen milagros

Salamanca, 6. — El domingo, a las siete de la tarde, se declaró un violento incendio en la catedral de Ciudad Rodrigo.

El vecindario y los bomberos, después de enormes esfuerzos, lograron dominarlo.

Las pérdidas son de gran consideración, pues arrieron los armaríos donde se guardaban los ornamentos sagrados y casi totalmente el edificio anexo, donde se hallaba instalada la sacristía.

Se ha comprobado que el incendio fué intencionado, pues se ha hallado violentado y quemado el cepillo de San Antonio, así como parte del altar de dicha capilla, a la cual no llegaron las llamas.

La Policía practica diligencias para detener a los autores del hecho.

Huelga gubernamental patrocinada por los socialistas

Sevilla, 6. — El gobernador civil manifestó a los periodistas que hoy habían ido a la huelga los socialistas en Paradas, Arhah, Marchena, Agudulce y El Pedrosillo.

En Ecija los hortelanos comunistas van a la huelga mañana.

En los demás pueblos continúa el paro, mas con tranquilidad, y en algunos se trabaja parcialmente, pues los socialistas cuentan en la provincia con muy poca fuerza.

A esta huelga se la llama jocosamente gubernamental, por patrocinarla los socialistas.

¿Pero un Borrego, que quien que diga?

Zaragoza, 6. — El gobernador ha impuesto una multa de 500 pesetas al coadjutor de Grisen, don Juan Borrego, por haber pronunciado determinadas palabras en un acto político celebrado en aquel pueblo.

LOS TEMPORALES

En Valencia se desbordó el Turia y el temporal de lluvias ha causado enormes destrozos

Valencia, 6. — Continúa el temporal de agua.

Los bomberos han trabajado incesantemente en los poblados marítimos y en la playa, donde se han producido inundaciones en los merenderos y en las casetas de baño.

El río Turia ha subido extraordinariamente de nivel, arrasando los campos destinados al cultivo y amenazando con graves estragos a la Vega.

Los trenes llegan retrasados a causa del temporal.

En La Coruña no dejan hablar a los socialistas

Coruña, 6. — En el momento en que los socialistas pertenecientes a la agrupación local se disponían a celebrar un mitin en el teatro Mugarlos, irrumpió en el local un grupo de exaltados que obligaron a suspender el acto.

Excitados los organizadores salieron a la calle, agrediendo unos y otros y resultando varios heridos y muchos lesionados.

De la explosión de una bomba en el Gobierno Civil de Córdoba

Córdoba, 6. — Se conocen detalles de la explosión de un petardo en una de las ventanas del Gobierno Civil.

La Guardia Civil y la Policía dieron una batida durante la madrugada y detuvieron a ocho individuos, conocidos extremistas.

Se ha comprobado que la bomba fué colocada por dos sujetos aprovechándose de la oscuridad.

Se ha detenido a uno de los supuestos autores, apellidado Fernández, que fué secretario de la F. A. I.

El otro autor ha desaparecido; pero se sabe que es un elemento peligroso y especializado en la fabricación de explosivos.

El artefacto que hizo explosión en el edificio del Gobierno, tenía cuarenta centímetros de altura y estaba cargado con metralla y balines de varios calibres.

LA INDUSTRIA PESQUERA

Se teme surja el conflicto ante la intransigencia de los armadores

Cangas de Morrazo, 6. — Existe la impresión de que los armadores pesqueros pararán sus barcos por resistirse a cumplir la ley de Accidentes del Trabajo.

Opinan que no pueden soportar la carga que esto representa, y mucho menos en la actualidad, ante la extraordinaria depreciación de la sardina, a pesar de su abundancia, pues jamás se había registrado tal cantidad en anteriores años.

Entre el numeroso sector de marineros, existe gran inquietud que puede acabar con actos violentos en caso de que se lleve al plantamiento del paro por parte de los patronos.

¡POR FIN!

Los jueces reconocen la inculpabilidad de un procesado

Zaragoza, 6. — Tuvo lugar en la Audiencia la vista ante el Tribunal de Jurado de la causa instruida por los sucesos desarrollados en la calle del Hospital el día 10 de diciembre del año 1931, donde se reunieron grupos de sospechosos, resultando muerto el obrero municipal Dionisio Lostan, que trabajaba en dicha calle y heridos el comisario jefe de Policía, don Ramón Oliveras, actualmente jubilado, y el agente don Teodoro Medrano.

Fué detenido un individuo llamado José Soris.

El jurado dictó veredicto de inculpabilidad y el procesado puesto en libertad.

INDUDABLEMENTE, SEÑOR GOBERNADOR

Metiendo a los obreros en la cárcel se solucionan todos los conflictos

Murcia, 6. — El gobernador civil manifestó a los periodistas que merced a las medidas tomadas, había fracasado la huelga de campesinos y de los obreros empleados en las fábricas de conservas, anunciadas para hoy en el pueblo de Coust.

Lo que no hace la virgen lo hacen los bárbaros

Quintanar de la Orden, 5. — El traspaso de una imagen de la Virgen patrona del pueblo de Coust, de la casa de un vecino a la iglesia, pudo ser origen de un grave incidente.

El vecino de Villa de don Fadrique, Sebastián Aguado, se negó a descubrirse al paso de la imagen. Esto determinó la protesta de las mujeres que interrumpían la procesión, y como Aguado les hiciera frente, lo golpearon hasta que lograron interponerse los sacerdotes y la Guardia Civil.

UN SUCESO EXTRAÑO

Suponiéndolos atracadores los atacan y ellos se defienden

Bilbao, 6. — Comunican de Algorita que esta mañana a eso de las once, llegó un automóvil ocupado por tres individuos.

El auto paró ante el garage "La Unión", próximo a la sucursal del Banco de Bilbao.

Los ocupantes del coche bajaron del mismo.

Un chofer que se hallaba en el interior del garage, creyendo se trataba de unos atracadores, salió del garage por el tejado y rápidamente se dirigió a un almacén de ferretería, propiedad del industrial señor Libano, pendiente del director de la sucursal del Banco.

Este, acompañado de su socio, don Ramón Sestena, y de un dependiente llamado Pedro, se trasladó inmediatamente al Banco y puso en antecedentes de lo que ocurría el director, don Raimundo Libano.

El Sr. Libano, armado de una pistola, se adelantó a los sujetos que se aproximaban, y que sonaron los timbres de alarma.

El sct. Libano, armado de una carabina, hizo seis disparos contra los desconocidos para amedrantarlos. Ellos al verse agredidos, se dirigieron hacia su automóvil, para emprender la huida, pero se encontraron con el dependiente Pedro Seco y el guardia municipal José Campos que les hicieron frente.

Los desconocidos dispararon sus pistolas, hiriendo al guardia en el pecho y en el vientre, y a una mujer llamada Manuela Arrieta, que en aquel momento pasaba por la calle. El dependiente tuvo que huir. Los desconocidos cogieron el auto y emprendieron la huida por la carretera de Asua, con dirección a San Sebastián, sin que hasta la hora presente hayan podido ser capturados.

BOLIVIA Y PARAGUAY

En Montevideo resultan varios heridos a consecuencia de unos choques entre la policía y los estudiantes

Montevideo, 5. — Los estudiantes han celebrado una manifestación contra la dictadura del presidente Terra. La Policía ha intentado disolver a los manifestantes, originándose una colisión, a consecuencia de la cual han resultado dos heridos y numerosos contusos.

Entre las detenciones practicadas figuran las de dos individuos a los que se les ha encontrado importantes documentos que demuestran la existencia de un complot revolucionario.

Se han realizado infinidad de registros domiciliarios, incautando la Policía de muchas armas y explosivos.

Se anuncia la retirada de los bolivianos

Asunción, 5. — En el Ministerio de la Guerra se anuncia que la retirada de los bolivianos en el sector de Herrera, con dirección a Platanillo, es general.

La aviación paraguaya persiste al enemigo, que ha sufrido pérdidas que se calculan en 1.500 entre muertos y heridos, entre ellos tres oficiales, mientras que los paraguayos sólo han tenido dos muertos y veintinueve heridos.

Comunicado oficial boliviano

La Paz, 5. — Según el último comunicado oficial, las tropas paraguayas han intentado un avance en el sector de Herrera, siendo rechazadas dos veces consecutivas. Como persistieran en el ataque, el alto mando militar boliviano dispuso una concentración en Platanillo, siendo desalojadas algunas posiciones cuyo importancia estratégica no justificaba el empleo de una resistencia peligrosa.

Importantes acuerdos de los remolcheros riojanos

Logroño, 5. — En Alfaro se celebró una importante reunión de remolcheros para tratar de las nuevas bases de contratación. Adoptaron las siguientes conclusiones:

Primera. Que se respete el precio de 82 pesetas por cada tonelada de remolacha.

Segunda. Que se admita la cantidad que cada cultivador sije en el contrato como proporción de las tierras que contrata. En el caso de que no se haya fijado cantidad se acepte la de 25 toneladas por hectárea o cinco toneladas por fanega de tierra.

Tercera. Que por cada ocho mil toneladas contratadas funcione una báscula en la época de la recepción para evitar molestias y perjuicios a los productores.

Cuarta. Que se conteste aceptando o no estas proposiciones en el plazo de 24 horas y en caso de no ser aceptadas declarar la huelga general de todos los grupos hasta dar solución al asunto.

¡Duro con los esquirolas!

Salamanca, 6. — En el pueblo de Armenteros un grupo de obreros, armados con bastones, coaccionó a los mozos que trabajaban todo el año en las dehesas Revilla y Perofuente y les obligaron a abandonar el trabajo. Los mozos, se resistieron primeramente y se originó una reyerta en la que resultaron tres heridos.

En Santalpedra un grupo de mujeres coaccionó a los obreros dedicados a la recogida de algarrobas y les aconsejaron que abandonaran el trabajo.

Algunos de estos obreros continuaron trabajando, protegidos por la fuerza pública.

El amor, la política y el baile

Santander, 6. — Comunican de Valdeguña que a la salida de un baile rifaron los mozos de este pueblo con los de Palacios, resultando gravemente heridos los hermanos Federico y Arsenio Ruiz, que fueron trasladados a esta capital.

Entre el grupo agresor figuraba el concejal del Ayuntamiento de Arenas, Comrado Quevedo, que fué detenido en unión de diez mozos de Palacios.

Impopularidad de los Jurados Mixtos

En la tarde de ayer, una numerosa manifestación de empleados de Banca y Bolsa hizo acto de presencia ante la Delegación Regional del Trabajo, protestando contra la actuación del Jurado Mixto en este orden de la actividad comercial.

No son solamente los "extremistas" de la C. N. T. los que se manifiestan contra la invención de los ministros socialnehuflistas. El movimiento de descontento debía suceder. Los Jurados Mixtos destruyen la soberanía de los productores; no es a éstos a quienes corresponde la decisión de resolver los conflictos que se suscitan, sino que esta facultad les es arrebatada para facilitar soluciones que convengan al capitalismo. ¿Cómo no crecer el descontento contra la actuación de los mismos?

El miedo les hace ser cobardes

Un policía dispara su pistola contra dos niños indefensos, hiriéndolos de gravedad

Zaragoza, 6. — Ayer noche, en la calle de San Pablo, número 5, un agente de Policía creyó que había maleantes en la azotea de un inmueble.

Se trataba de dos muchachos, Manuel Rubio Navarro, de 17 años, y José Gravia Vicenaya, de 14, metalúrgico, que habían subido a la azotea con el propósito de saber quéines molestaban a los vecinos desde hacía días.

El agente se creyó agredido y disparó su pistola, que hirió de gravedad a los muchachos, que fueron conducidos al Hospital.

Interviene el Juzgado para esclarecer el suceso.

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

La invasión del Norte por los japoneses

Incidente solucionado

Tokio, 5. — Comunican de Tien-Tsin a la Agencia Rengo, que los términos de la tregua se observan fielmente por las tropas japonesas y chinas y se afirma que la situación de la China del Norte está bastante estabilizada.

Por otra parte, el incidente originado por el atentado cometido por un oficial chino contra un centinela japonés, ha sido solucionado satisfactoriamente.

La actuación del general Feng-Yu-Siang

Shanghai, 5. — Comunican de Nankín que el Gobierno chino ha ordenado a las autoridades de Pekín que vigilen estrechamente la actuación del general Feng Yu Siang y solicitando que dejen al mariscal cristiano en libertad de defensas contra los ataques japoneses, pero que se adopten medidas energías en caso de rebelión.

Los generales nordistas ex subordinados del mariscal cristiano, no han telegrafiado al mariscal Chang-Ku-ank, desmintiendo que tengan en la actualidad relación alguna con su antiguo jefe.

Préstamo americano de cincuenta millones de dólares

Shanghai, 5. — El ministro de Hacienda ha publicado un manifiesto acogiendo con satisfacción el ofrecimiento de un préstamo americano de 50.000.000 de dólares, que está destinado a facilitar las compras de algodón y de trigo.

Se declara en dicho manifiesto que esta oferta contribuirá a aliviar en gran manera la situación interior de China.

Los consulados rusos de Tait-sikar y Mukden

Moscu, 6. — La Agencia Tass desmiente la información de fuente manchú, sobre pretendidos preparativos para el cierre y evacuación de los consulados soviéticos en Taittsikar y en Mukden.

MAS DETALLES DEL DES-CARRILAMIENTO DEL EXPRESO FRANCES

Lo que dice el maquinista

Nantes, 6. — M. Marcal, inspector comercial del P.-O. de Nantes, el cual juntamente con el jefe de instrucción y varios ingenieros ha examinado las vías en el lugar en que se registró la catástrofe ferroviaria, opina que el dañado accidente puede haber sido debido a la falta de sangre fría del maquinista del tren.

El maquinista, que se halla preso, ha hecho las siguientes declaraciones a los ingenieros de la red: "No es verdad que en Angers me me avisase del desvío de la línea férrea a la legada de Nantes. El pliego que se me entregó decía simplemente que no funcionaba una señal de la línea. VI la primera señal: "Atención", pero no vi las demás, que decían "30 km.", "50 km.", ni la última, que decía: "Desvío". Cuando me di cuenta de que el tren que yo guiaba, que iba a toda velocidad, no seguía la vía que tenía la costumbre de seguir, ya que habitualmente hago el servicio en dicha línea, quise detenerme, temiendo un error de aguja, pero entonces se produjo la catástrofe."

EL MOMENTO POLITICO ACTUAL

Por nosotros que se vayan —dice un ministro a las oposiciones— y Lerroux contesta que el toro está en la plaza, pero falta matador

Madrid, 6. — Interrogado el ministro de Estado por los periodistas para que les diera noticias ampliatorias del Consejo, éste no quiso ser muy explícito.

Los periodistas le preguntaron si habían tratado de política y contestó negativamente.

—Pues el momento es interesante, ya que incluso pudieran retirarse las minorías del salón de sesiones.

—El Gobierno tiene ya señalada su norma de conducta y en ella persistirá.

—Y si se lleva a cabo el propósito de retirarse del salón?

—Por nosotros que se retiren. Ellos estarán aquí y nosotros ahí dentro, mientras no nos falte una de las dos confianzas.

Madrid, 6. — Al abandonar el Congreso el señor Lerroux, los periodistas le dijeron que ya caía el toro en la plaza, y el jefe radical contestó:

—Bien, ya está en medio de la plaza. Yo lo he torado bastante y lo puse en suerte. Ahora que sea otro el que lo mate.

Un periodista le dijo que si en la reunión de mañana tratarían de la reunión de los cuatro y contestó que mañana se reunirá la minoría radical y en ella el señor Martínez Barrios dará cuenta de ello.

—¿Y qué pasará?

—Mañana no pasará nada, y pasado lo que quiera la divina providencia, subrayando esta frase con una sonrisa muy significativa.

Madrid, 6. — El señor Maura fué interrogado por los periodistas sobre lo que pudiera ocurrir después de votada la ley de Garantías.

Como se hicieron comentarios en torno del Congreso del partido radical socialista, el ex ministro de la Gobernación dijo:

—No pasará nada, ni por lo que ocurra allí, en este Congreso, ni por lo que pueda ocurrir aquí. Están ustedes por ahora completamente despitados.

Después agregó que seguramente mañana volvería a reunirse el Comité de los cuatro.

Lerroux espera los acontecimientos como las revoluciones, en casa y sentado

Madrid, 6. — Preguntado el señor Lerroux sobre la actitud de las minorías de oposición una vez aprobada la ley del Tribunal de Garantías, contestó que nada sabía.

El Comité obstructionista ha de fijar los acuerdos que acordaremos, aunque yo discrepare, pues soy hombre disciplinado.

No quisiera dar mi opinión personal para que no influenciese en el ánimo de los directivos de la obstruction.

Se le dijo que para hoy habían anunciado grandes acontecimientos políticos que no se veían por ninguna parte.

Contestó que los acontecimientos políticos no vienen a caballo.

Ahora que no se ven es posible que se produzcan. Yo estoy iba a buscar los acontecimientos. Ahora los espero sentado en la puerta de mi casa y quizás pasen antes de que yo lo quisiera.

Vertical text on the far left edge of the page.

UN MANIFIESTO

La Federación Nacional de la Industria Ferroviaria, a todos los trabajadores del carril

A medida que el tiempo transcurre, se va agudizando para el trabajador el problema ferroviario, y el cariz que éste presenta...

la Compañía del Norte y desde poco tiempo a esta parte, ésta aprovecha todas las ocasiones que se le presentan para, cobrando...

Por esto nosotros le ponemos en antecedentes para que, si puede ser, se involucre a la duda...

El Comité de la Sección Norte

su irradiación, que habrá que registrar en el fondo de las minas...

negro, bandera de la F. A. I. ¡Salud, viejo camarada "Manuel Armá", hasta el día en que te podamos trípular libres y guetos...

Francisco Fellicor "Manuel Armá", 4-6-933.

MAS VALE TARDAR QUE NUNCA

¿Qué ocurre en Sallent, que todavía hay una docena de trabajadores presos?

Lo que ocurre en Sallent es algo que no tiene precedentes. Los "esquerranos", apoyados por los "escamots", cometen toda clase de atropellos.

Desde el pasado movimiento revolucionario de enero, los trabajadores de Sallent son objeto de una constante persecución por parte de la pandilla "esquerrana".

El día 27 de abril por la noche se dejó sentir una explosión en una calle oscura de este pueblo. Dicha explosión, conociendo como conocíamos los manejos de los "esquerranos" vino a revelar...

A estas horas, desde hace un mes, doce honrados trabajadores de Sallent purgamos el enorme delito de pensar, unos, y el de ser trabajadores desheredados, otros.

¿Sabe todo esto el gobernador? Si lo sabe bueno es que tome nota por la honorabilidad y dignidad de su cargo y sus personas.

Y sepa el alcalde que estamos dispuestos a no dejar en la sombra nada de su dudosa actuación. Pruebas no faltan. No permitiremos que este estado de cosas continúe, que se nos persiga y provoqué constantemente.

A. Allas

OJO AVIZOR

¡BUENO ESTÁ EL CONSISTORIO!

El Ayuntamiento de Barcelona. Decir Ayuntamiento de Barcelona equivale a decir manantial-almanaque de inmoralidades y actuaciones vergonzosas.

hombres se han enclaustrado en la República. Generalidad y Ayuntamiento son dos centros de personas "esquerranas".

La "Esquerra" se apodera de los Municipios. El único, porque en lid electoral hubiera salido despuñado y cacareando...

Ahora vuelve a estar de actualidad el Consejo barcelonés. Pero una actualidad bastante fea, muy fea.

Este partido es el amo y señor de Cataluña. Su voluntad es omnipotente y sus caprichos algo inviolables.

A nosotros no nos interesa la solución que se dé a este conflicto de incompetencia y avaricia.

Todo partido que se funda en tópicos sentimentales, galopa al despenadero de la realidad.

Se disuelve el Ayuntamiento. Se disuelve como un ascuasillo en un vaso de agua.

Mala jornada para el Municipio barcelonés: pésima jornada, prólogo de otras sucesivas, de más trágica consecuencia.

Se habla de una Comisión gestora y se habla de elecciones. Para nosotros "tanto monta".

Se disuelve el Ayuntamiento. Se disuelve como un ascuasillo en un vaso de agua.

Junio de 1931. Anhelos reivindicativos. Dinamismo... Coraje... Decisión...

Efemérides tranviarias

Junio de 1931. Anhelos reivindicativos. Dinamismo... Coraje... Decisión...

Junio de 1933. Idiocrasía... Desconfianza... Rencor... Cobardía...

Hace dos años que los obreros tranviarios, al calor de la gloriosa Confederación Nacional del Trabajo, en un gesto de supremacía rebelde...

En este lapso de tiempo, fueron innumerables las tentativas de la Empresa encaminadas a anular de una forma solapada...

Llegaron a tal extremo las cosas, que fue preciso, ante las acometidas de que la organización era objeto...

Apoyada en las antedichas transacciones y alianzas los obstáculos que ante el empuje arrollador del pueblo le oponían...

Resultado de todo lo expuesto ha sido que nuestra apatía ha dado lugar al incumplimiento de algunas de las bases pactadas por parte de la Compañía...

Se debe la fundación de este Ateneo al esfuerzo de una juventud desengañada de las "bellezas" de la actual sociedad...

Motivos de Inquietud Internacional

El triunfo del fascismo en Alemania

Quando el fascismo llegó al Poder en Alemania, se produjo en la mayoría de los países europeos un movimiento de expectación desconfiada...

obreros organizados, vacilaron y dieron marcha atrás cuando la revolución estaba en vís de ejecución...

que originaron el formidable desarrollo del fascismo en Alemania. Desde la terminación de la guerra...

El fascismo italiano surgió salvando al régimen burgués en momentos bien críticos para éste. Se trató preferentemente de una reacción antiproletaria...

Por qué, entonces, la ascensión de Hitler al Poder ha provocado tantas inquietudes y oscuridad al horizonte de la paz burguesa?

El aplastamiento de Alemania condujo a esta explosión de los sentimientos más antihumanos y antiprogresistas.

Las autoridades van liquidando la represión cruenta contra la C. N. T. y sus militantes. El balance de ella no ha podido ser más desfavorable...

¡Por qué, entonces, la ascensión de Hitler al Poder ha provocado tantas inquietudes y oscuridad al horizonte de la paz burguesa?

¡Viva la C. N. T.! ¡Viva el Comunismo libertario!

Se constituye un nuevo Centro de Divulgación Social

Con el nombre de "Ateneo de Divulgación Social de Ruzafa", se ha constituido en ésta un centro cultural que se propone divulgar entre los trabajadores...

Se debe la fundación de este Ateneo al esfuerzo de una juventud desengañada de las "bellezas" de la actual sociedad...

Resultado de todo lo expuesto ha sido que nuestra apatía ha dado lugar al incumplimiento de algunas de las bases pactadas...

El aplastamiento de Alemania condujo a esta explosión de los sentimientos más antihumanos y antiprogresistas.

Las autoridades van liquidando la represión cruenta contra la C. N. T. y sus militantes.

¡Viva la C. N. T.! ¡Viva el Comunismo libertario!

El sábado, día 10 del corriente, se pondrá a la venta ÍNDICE ROJO (Novela histórica) por RICARDO PEÑA...

Lunes, día 12, saldrá el primer número del cuaderno ROJO y NEGRO con un interesante y palpitante folleto del camarada TORNYO...

Crónica del «Manuel Armá»

Quando esta crónica aparecía en SOLIDARIDAD OBRERA ya quedó un atisbo en defensa de "Manuel Armá".

En la palestra SOLIDARIDAD OBRERA, los camaradas todos deben saber que nada ni nadie nos arredra.

Asa Un El a realizo asambi esto p orden, anterior Nombri cusion. y Asu A es represe gonal, Liobreg sos de legacio por la Esparr scitudi mentos curso d latose obravro vendido burgué jeta, y de Barri del Sin Estrá má s del Sin Amboq cion di tas a su acil querlar. mediá mas; p otros la garan, luego a los con tes, y nos cil dament cen a Sedó para qe Colonia Para macion la aaz te de lo expong no sobe individi camara es resp el fallid Se in media de debate. Se traía a partena. El Comi cia por Despué opinión dose a Termi Martine de la p Sindicá alguna lectura carne, y del Com que tod se a sea par la C. N que faz Sobra una par apoyo p no hare seta. E está h Canale Restruy Martine bato. p concilia Se or Casteli diccion hora q una in marcal uso de gra há ta cunq invitar y coma La J consta a debate. E, de Comar cen de que ob cas de ción a El Co a la J cuenta miembro que no es q ante la eco de l bica to los "tr algunos Radium el fin d normal este es Se pa de c tura, in tiva qu las Com poder d asamble Para de la a bresos telivi. el del ord La M la signi Murá; nar, y Juen P

De Esparraguera

Asamblea del Sindicato Unico de Trabajadores

El sábado, 3 del que cursa, realizándose en esta localidad una asamblea general de este Sindicato para tratar el siguiente orden del día: Lectura del acta anterior. Estado de cuentas. Nominación de Mesa de discusión. Renovación de la Junta y Asuntos generales.

Instantáneamente se pasa a la renovación de la Junta. Los compañeros dimisionarios de la Junta dicen que están de acuerdo en continuar en sus puestos...

MÁS COMPAÑEROS, LIBERTADOS

El lunes fueron puestos en libertad algunos compañeros más de los que habían sido trasladados a la cárcel después de pasar cuarenta días presos en las bodegas del "Manuel Arquer".

Sindicato de las Artes Gráficas

Se ruega a todos los compañeros delegados de taller pagar por nuestro local social, Mendizábal, 13, principal, del miércoles al viernes de la presente semana, para un asunto de sumo interés.—La Junta.

En defensa de SOLIDARIDAD OBRERA

Todos los suscriptores de Obrero de Montserrat que están dispuestos a pagar SOLIDARIDAD OBRERA durante el tiempo que no ha salido, pueden hacer efectivo el importe durante el sábado y domingo, en el local del Sindicato, al correspondiente.

CARTELETA TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

Teatro Novedades MARICEL-PARK Magníficos jardines. El más bello palacium del Mar, la Ciudad y la Montaña. Alberto todos los meses hasta la una, funcionando todas las emocionantes atracciones instaladas en las terrazas.

TEATRO VICTORIA Viernes, 8 noche, sensacional estreno del vodevil lírico de Meyra y Sandover. Industria del aserrío Pablo Luna PIRATAS DE BAKAÑO

60.000 espectadores son los que hasta la fecha han presenciado en el GRAN TEATRO ESPAÑOL las exhibiciones de la valiente pelotista

LOS AVERIADOS documental sobre males venenosos y sus consecuencias... ¿DESDE HOY!...

TEATRO APOLO ULTIMOS DIAS DOMINGO DISFRUTADA, a las cinco de la tarde y a las diez y media de la noche. LA BUTACA MAS CARA 4 PESETAS

CINE Goyay Barcelona En el cine GOTA EL MILAGRO DE LA FE por SILVIA SIDNEY y G. MORRIS

Frontón Novedades Hoy, miércoles, tarde, a las cuatro ARNEBILLO y MARTÍN contra GABRIEL I y LARINAGA

SDAD. A. COOP. "ALFA" Primera manufactura española de máquinas de coser EIBAR (España) La Sociedad "ALFA" garantiza sus máquinas de coser de todo defecto de construcción...

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

A los trabajadores cargadores y descargadores de pescado

Los obreros descargadores y cargadores del pescado fresco debéis estar alerta. La maniobra que a costa de vuestra candidez e ignorancia se está realizando ha de tener consecuencias fatales para vosotros mismos.

Bureau de Informaciones del Movimiento Comunista Anarquista Internacional

Se organiza en Santiago de Chile—y posteriormente en Valparaíso, Concepción, etc.—una oficina de informaciones del movimiento comunista anarquista internacional.

SECCION ARTE BODADO

A todos los trabajadores, en general, y en particular, a todos los Sindicatos Teniendo este Sindicato un conflicto pendiente con la Compañía Singer de máquinas para coser, nos dirigimos una vez más a todos vosotros para deciros que abstenos de comprar máquinas de coser de dicha marca, hasta que la casa se decida a resolver el conflicto con este Sindicato.

MOVIMIENTO CULTURAL

Hoy, a las nueve de la noche, tendrá lugar en la Asociación Cultural Recreativa de San Andrés (Paseo de Fabra y Puig, número 9), una conferencia en la que el doctor C. de Irigoyen desarrollará el tema "Manifestaciones tuberculosas en el curso de la evolución del individuo".

ASOCIACION CONTINENTAL AMERICANA de los Trabajadores

El Secretariado de la Asociación Continental Americana de los Trabajadores, reorganizado en Santiago de Chile a causa de la situación de reacción predominante en la Argentina, comunica a las organizaciones europeas de la A. I. T. la nueva dirección para la correspondencia, y solicita de las publicaciones y editoriales obreras y anarquistas el envío de dos ejemplares de libros, folletos, periódicos y diarios, en concepto de canje con nuestro órgano en la prensa, "La Continental Obrero" y para nuestro archivo. Dirección de la Asociación Continental Americana de los Trabajadores: Gregorio Ortúzar, Casilla de Correo 8018, Santiago de Chile.—El Secretariado.

Sindicato del Namo de la Madera

En el Ateneo de Cultura de la Barceloneta, calle Mar, 98, mañana, a las nueve de la noche, conferencia a cargo del compañero Bernardo Pón. Desarrollará el tema: "Problemas del proletariado".

LA ASAMBLEA

Se inicia ésta a las diez y media de la noche, estableciéndose debate sobre si debe darse entrada a todos los trabajadores, pertenecientes o no a la C. N. T. El Comité Comarcal se pronuncia por que la entrada sea libre. Después de un cambio breve de opiniones así se resuelve, pasando a dar lectura al acta.

¡OBREROS!

Trajes desde 25 pesetas Pantalones desde 5 ptas. ALMACENES MONUMENTAL Calle San Pablo, 93 (Junto Cine Monumental) A los lectores de este periódico el 5 por 100 de descuento

UN MANIFIESTO IMPORTANTE

La Confederación Regional del Trabajo de Aragón, Rioja y Navarra se dirige al pueblo y a los trabajadores de Cataluña, afirmando que «los treintistas» traicionan los principios fundamentales de la Confederación Nacional del Trabajo

Era necesario salir al paso del sector reformista de una manera clara y precisa. Esperábamos que los organismos responsables de la organización lo hicieran, porque lo que dijéramos nosotros parecería que estaba inspirado en la pasión y el despecho. La Regional de Aragón, Rioja y Navarra, ha sido el primer Comité que de una manera digna, escueta y elevada ha puntualizado las causas, orígenes y motivos que precipitaron la pugna, ya abierta manifiestamente, entre los anarquistas y los reformistas. El manifiesto que reproducimos a continuación es, por la seriedad y altura de miras con que está redactado, una pieza de convicción y de acusación que hará meditar incluso a los conformistas y a los detractores sistemáticos de la C. N. T.

He aquí el manifiesto:

"CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE ARAGON, RIOJA Y NAVARRA. — AL PUEBLO EN GENERAL Y A LOS TRABAJADORES CATALANES, EN PARTICULAR. CONVENIENCIA DE ESTE MANIFIESTO

Nos consideramos moralmente autorizados para intervenir en la grave cuestión que los elementos denominados "treintistas" acaban de plantear en los medios confederales, declarando, ahora ya sin tapujos, la escisión. Al intervenir estamos seguros interpretamos el pensamiento de la mayoría de los trabajadores de esta Regional.

Hemos seguido paso a paso la lucha de tendencias entre los militantes de las regiones catalana y levantina. Al comienzo de esta pugna, aun pudiendo señalar errores en unos y en otros, nos pareció inoportuno llamarles al orden porque no se estimaba nuestra actitud acomodaticia o se creyese era por el prurito de criticarlo todo. Conociendo la calidad de los contendientes, esperábamos de ellos que ante los intereses morales de nuestras comunes ideas, dejarían a un lado los egoísmos y errores que originaron esa pugna. Pensábamos que al cabo del tiempo tan pesada contienda habría servido para depurar nuestros valores purgándonos de cuantos defectos se hubiesen podido apreciar. Acariciábamos esta elevada idea observando y juzgando la conducta de los militantes de nuestra organización. Encuadrados en los núcleos sindicales de Aragón, Rioja y Navarra, hay partidarios de la F. A. I. y moderados. Entre nosotros y en el seno de los Sindicatos, cada uno en pugna noble, hemos defendido nuestros puntos de vista con toda la pasión de que somos capaces sin que la discrepancia nos distanciara ni nos hiciera enemigos. Cuanto más se agudizaba la discrepancia entre los compañeros levantinos y catalanes más unidos nos considerábamos nosotros y hasta hoy nada ni nadie ha podido romper esta unidad moral por la que en nombre de ella y en un momento como éste, estimamos conveniente exponer unas cuantas consideraciones.

catos y enfrentarlos con los ya constituidos. Tenemos delante el manifiesto firmado por 53 trabajadores hasta hace poco considerados como hermanos nuestros. Cuanto más lo leemos más se fortalece en nosotros la idea de condenar la conducta de sus autores y más turbio juzgamos el propósito que les guía.

Creemos se puede establecer una identificación entre lo que descaradamente se proponen conseguir los dirigentes de la "Esquerra" y el intento, jesuiticamente encauzado, que abriga Pestaña y sus amigos. Unos y otros coinciden en la pretensión de desmaterializar lo que constituye la esencia de nuestra querida C. N. T.: LA CADA VEZ MAS OBLIGADA CONSCIENCIA APOLITICA.

Aprovechando el poder que ejercen en Cataluña los primeros y con medidas represivas que evidenciará por su misma violencia el propio Martínez Anido, desde hace dos años vienen persiguiendo a los compañeros de la Federación Anarquista Ibérica sólo porque creen que triunfante está tendencia en nuestros medios se imposibilita el deseo de que cualquier político se apoyase en nuestros Sindicatos para satisfacer ambiciones de partido y obtener, esgrimiendo ese apoyo, del Gobierno de Madrid, más privilegios y más prebendas.

Los segundos, aduciendo posibles errores tácticos de aquellos que califican de extremistas y en circunstancias que estiman favorables para el triunfo de sus propósitos, despliegan al aire la bandera de la escisión, provocando la lucha entre trabajadores que persiguen el mismo fin. Ya se nos hizo sospechoso el silencio de "Los Treinta" cuando el "Buenos Aires" pasó su achacosa vejez por el lomo del Atlántico, llevando en sus bodegas hacia las islas de la fiebre, a más de un centenar de compañeros de los cuales un joven camarada no pudo librarse, pagando con su vida el odio de nuestros enemigos y cuando por este hecho la España trabajadora tremaba de indignación y protestaba violentamente.

Contínuamente almacenando sospechas al producirse el ensesado asunto de los Sindicatos

de Sabadell. Se acentuaron, al leer el inoportuno manifiesto en el que se condenaba, sin ninguna clase de atenuantes, el movimiento del 8 de enero del corriente año. Y ahora, sin eufemismos, decimos que no tenemos sospechas, sino que creemos que los "treintistas" traicionan los principios fundamentales de la Confederación Nacional del Trabajo.

NUESTRA POSICION DOCTRINAL

Desde nuestros Sindicatos, como desde cualquier lugar en donde tengamos ocasión, será siempre satisfactorio para nosotros defender la finalidad ideológica de nuestra central sindical cuya es, el establecimiento del Comunismo libertario. Consideramos es el Estado el mayor enemigo del hombre y, por lo tanto, de las colectividades. Al Estado lo representan y defienden todos, absolutamente todos los políticos y mientras subsista, el hombre no gozará plenamente la libertad. El Comunismo libertario es su antítesis, porque hasta hoy interpreta la forma más amplia, generosa y justiciera de

convivencia social. Son los anarquistas, pues, los mejores y más fieles guardadores de la doctrina filosófica que contiene el Comunismo libertario. Y como paradiplomado es un secreto la finalidad por la que lucha nuestra organización, tampoco para ninguno es sorprendente ni inusual que sean los anarquistas quienes captan la voluntad de los trabajadores, agrupados en los Sindicatos, aun cuando la mayoría de estos trabajadores no lo sean. Aun admitiendo que podemos estar equivocados lealmente pensamos que no es, que no pueden ser ni la F. A. I., ni los "treintistas", ni lo único, ni lo mejor del anarquismo. Nos parece se mediatizan las puras esencias libertarias al quererlas encuadrar o simbolizarlas en determinadas letras, distintivos y colores, porque ello no significa otra cosa sino que el hombre no ha podido desprenderse de resabios gregarios y mesianistas. Nosotros, que hemos procurado no caer en el peligro del sectarismo, respetamos a quienes representan las distintas gradaciones que obedeciendo a un ritmo natural se producen, con acusado relieve, en nuestra ideología libertaria.

Tenemos un concepto tan amplio de la libertad que quienes no respetan ni aceptan esas gradaciones nos parece que niegan la Anarquía.

Por eso llamamos camarada a aquel que, por su dinamismo o su temperamento decidido, defiende en nuestros medios la idea de forzar la marcha porque así cree se conseguirá rápidamente el triunfo de nuestros queridos ideales. Asimismo creemos, es compañero nuestro aquel que, obrando con mesura, antes que mueve un pie, tantea el sitio por donde tiene que pasar. Y como regulador o aglutinante de ambas tendencias que siempre están en los extremos de la acción, unos y de la reflexión otros, aparece, casi siempre triunfadora, la tendencia del justo medio, la que unas veces frenando a los impulsivos y otro sirviendo de acicate a los moderados logra ponerlos de acuerdo y que entre todos se adopte la acción más eficaz. Creemos que no puede ser de otro modo, pues cuando nuestros actos son conscientes, vemos que un mismo hombre ni es siempre impulsivo, ni siempre moderado. Y así pensamos y nos manifestamos porque tenemos

bien presente que la tolerancia debe ser uno de los atributos más destacados del anarquismo. Esta es, en síntesis, nuestra posición doctrinal que ampliaremos cuando se celebre el II Congreso de la Confederación y que hemos creído necesario exponer en este manifiesto.

EL PASO EN FALSO DE PESTAÑA Y SUS AMIGOS

Decíamos antes, no ver en el último manifiesto de los "treintistas" una razón fundamental en organizar nuevos Sindicatos y colocarnos frente a los ya constituidos. Ocasiones tendremos para dar a este asunto la importancia que encierra y que por el peligro que a todos ha de reportarnos será necesario desmenuzarnos concienzudamente y tratarlo con la amplitud debida. Todos los motivos que creen tener para pugnar por la división no resisten ningún razonamiento. Todos los defectos, todos los vicios, todos los errores, todas las inmoralidades, todas las transgresiones de doctrina que según ellos han impuesto los grupos de la F. A. I. en el seno de los Sindicatos y por cuales causas se han separado de nosotros, no lo estimamos razón suficiente para defender y propagar la división. Nosotros no obraríamos así por estimarlo indigno y vergonzante. Nosotros no alentáremos nunca la escisión porque ello equivale a fortalecer el bastión del capitalismo tanto como retrasar el momento de nuestra emancipación y porque casi siempre estas divisiones, aparte de los estragos morales que producen, ocasionan luchas fratricidas entre los trabajadores.

Porque creemos en la eficacia revolucionaria de los Sindicatos, que también los consideramos aptos para destruir el presente régimen económico, que, asimismo nos parece encierran una gran posibilidad para después de abatido el capitalismo, posibilidad en cuanto afecta a subservir las necesidades del pueblo en los varios aspectos profesionales que significan la producción, distribución y consumo; que no creemos en el "milagro" de nuestra revolución, o que ésta se produzca sin antes haber logrado interesar a los trabajadores para que sean el factor decisivo en esa contienda; en fin, que no somos partidarios de movimientos esporádicos. Resumiendo: por todas estas consideraciones, y hoy menos que nunca, seríamos escisionistas porque lo estimamos como si fuese una traición. Todos los errores apuntados en el manifiesto "treintista", si existen hay que combatirlos sinceramente en el seno de la propia organización hasta lograr que desaparecan. Lo mismo si en los Sindicatos hay individuos que con la careta de anarquistas son unos judas

no hay que retroceder en el noble intento desenmascararlos. Y aun suponiendo que por un estado de morbosidad, o por esos fenómenos raros y por lo mismo poco frecuentes de injusticias colectivas que se dan en organizaciones de actuación tan intensa como la nuestra, se ahogase nuestros razonamientos y aunque se llegase a mirarnos con recelo tendríamos la suficiente paciencia para ir aguantando el chaparrón en espera de que el tiempo se encargase de hacer triunfar nuestras loables intenciones. De esta suerte creemos deben obrar quienes se dicen defensores del pueblo y de ideales de justicia. Y como Pestaña y demás firmantes del manifiesto no obran así, cuando reaccionen los trabajadores se apartarán con asco manifiesto de sus antiguos compañeros.

Además el programa de reivindicaciones mínimas de que nos hablan ya se va realizando en la medida que permite la potencialidad de nuestra organización: otros aspectos de ese "programa" son propios de organizaciones adormideras estilo U. G. T. A estas alturas, tampoco se puede aceptar la tesis de que los Sindicatos, triunfante la revolución, han de ser el factor decisivo en todos los asuntos que no rocen las cuestiones profesionales de la producción, sea el pueblo en asambleas generales, no de Sindicatos, quien decida y acuerde lo que más convenga a los intereses generales de la colectividad. Y aun nos queda un reconocimiento importante por aducir. Nos parecería una felonía impropia de hombres, saber que aquellos a quienes combatimos no se encuentran en igualdad de condiciones para atender con rapidez a su defensa. Agudizar la lucha cuando una buena parte de los militantes están encarcelados y que su situación nos permite moverse con el mismo desmoronamiento que los que gozan de libertad, lo reputamos perverso o mal intencionado y por lo mismo resulta desdichosamente sospechosa la maniobra de dividir las fuerzas confederales, maniobra de la que estamos advertidos y que procuramos atajar y reducir.

PALABRAS FINALES

Trabajadores catalanes y levantinos: Vuestros hermanos de la Regional de Aragón, Rioja y Navarra os invitan a que desprecéis el llamamiento, quien sabe si inspirado por la "Generalidad", que os hacen los "treintistas". No os prestéis a ser juguetes de una turba maniobra o de un propósito cuyo generador principal haya sido el despecho. Defender con todas vuestras energías la unidad de nuestros Sindicatos y no escuchéis sin la consiguiente repulsa las interesadas manifestaciones de los tránsfugas. A vuestro lado se pondrán sin pérdida de momento todos los trabajadores dignos y todo nos parecerá poco para ayudarnos si como creemos, pensáis como nosotros.

Y a vosotros, camaradas de la F. A. I., pocas, muy pocas palabras. No queremos discutir ahora quienes somos los equivocados cuando enjuiciamos cuestiones de organización y de ideas. Tendemos ocasión y tiempo de hacerlo, pero en pugna y elevada, como corresponde a hombres que defendemos ideas de liberación social. Sólo queremos decir que muchos de vosotros estáis sufriendo los rigores de una despiadada represión. A lo mejor, protegidos por los sostenedores de esa represión y aprovechando vuestro encierro, pero poniéndonos como motivo fundamental, se intenta la escisión cuando no os podéis defender en las mismas condiciones en que se hallan los que os acusan.

Y aunque esta vituperable acción deshonra a quien la esgrime queremos terminar alentados por esa humildad y miseria diciéndoles: Salud, hermanos de la F. A. I. Perteneceis a la C. N. T. y otros componentes de la misma se disponen a defenderos del aspechoso ataque que os dirigen quienes hasta ahora aun los considerábamos como hermanos también.

Nada más.
 Por la Regional de Aragón, Rioja y Navarra.

El Comité

Zaragoza, mayo de 1933.

El caso del camarada José Corbella

Para que el gobernador nos oiga y el jefe superior de Policía se entere

Ayer, publicamos el siguiente suelto que hoy reproducimos corregido y aumentado.
 "Se sustra a los hombres lentamente. Hemos vuelto a los tiempos negros del despotismo. Aun sigue Martínez Anido imperando en Barcelona. Un Martínez Anido con barretina y cuatro barras.

En los antros subterráneos de la Jefatura de Policía hay encerrado un hombre. Desde hace "diecisiete días". Un hombre débil de complexión, a quien se pretende asesinar en silencio. Ningún juez le ha tomado declaración; ningún delito se le ha achacado ni intentado probar. Nadie le ha preguntado nada, ni ha sido fichado siquiera. Se le arrojó en un calabozo como a una pílirafa, y nadie se ha vuelto a acordar de él. ¿Para qué? ¿Que se muera, y uno menos? Así piensan las autoridades, así se pisotea ese papel que llaman seguridad, que tanto el gobernador como el jefe superior de Policía los ignoran.

En Jefatura Superior de Policía, se ha vuelto, no ya a los tiempos de Anido-Ariegui, sino

lentamente a un hombre; su aspecto físico da la sensación de un enorme agotamiento vital; la débil complexión de su vista apagada muestra un decaimiento físico y moral que infunde pavor. Ni una línea se ha publicado sobre esta detención inexplicable; ésta sigue entre las brumas de una actuación policiaca sin sentido de humanidad. "Ahí quedan estas líneas. La víctima se llama José Corbella. Si la dignidad no ha desaparecido del planeta, no faltará quien las recoja."

Hasta aquí la nota que ayer publicamos y que como decimos al principio reproducimos hoy corregida y aumentada, por si pasó inadvertida para las autoridades encargadas de velar por eso que llaman justicia.

¿Cero aún hay más. No es sólo el caso del camarada José Corbella. Hay otros no menos monstruosos que denunciamos públicamente porque tenemos la seguridad que tanto el gobernador como el jefe superior de Policía los ignoran.

En Jefatura Superior de Policía, se ha vuelto, no ya a los tiempos de Anido-Ariegui, sino

HA MUERTO PEDRO MASSONI

Después de una larga y penosa enfermedad falleció ayer, a las cuatro y media de la tarde, el antiguo militante de la Confederación Nacional del Trabajo, Pedro Massoni.

Durante la Dictadura estuvo refugiado en París, sufriendo las inclemencias del desierto. Ostentó el cargo de administrador de SOLIDARIDAD OBRERA durante tres años, cesando en él a raíz del último Pleno Regional de Sindicatos de Cataluña.

El entierro civil, tendrá lugar hoy, miércoles, a las tres de la tarde, partiendo el cortejo de la casa mortuoria, calle Alcolea, 88, Sans.

Que la tierra le sea leve.

SEÑOR AMETLLA!

SOLIDARIDAD OBRERA, sometida a vigilancia permanente

Desde que se produjo la suspensión de nuestro diario, por orden del gobernador civil de Barcelona, una pareja de guardias situada a las puertas del local, ejerce una vigilancia rigurosa y permanente. Si esta medida tenía su justificación, desde el punto de vista legal, al impedir la salida de este vuestro de la Confederación, en las actuales circunstancias resulta una arbitrariedad intolerable. ¿Por qué se sigue manteniendo esta medida?

¿Ha sido, o no, autorizado nuestro diario a reaparecer? ¿Qué significa este régimen de excepción que se hace pesiar sobre SOLIDARIDAD OBRERA? ¿Es que los estamos asistidos de los mismos derechos que se garantiza a todos los diarios de Barcelona? Que conteste el gobernador. Nosotros no necesitamos de ese cuidado. Que disponga de los guardias como le plazca, pero que los retire de las puertas de nuestro local.

NOTICIAS GRATAS

EL CAMARADA SORIA ES ABSUELTO

El lunes 5, celebró en Zaragoza, el juicio contra nuestro camarada José Soria, para el que el fiscal pedía 23 años de prisión. Nuestro camarada, cuya defensa estuvo a cargo de Barriobero, resultó absuelto.

La conjunción de la justicia histórica, se ha estrellado contra la verdad. La inocencia de José Soria es evidente. Por esta vez la soga ha debido soltar la prena de entre las garras. SOLIDARIDAD OBRERA se complace en dar esta noticia a los camaradas. Ojalá pudiéramos hacer otro tanto en todos los casos. Se preparan procesos monstruosos en toda España, y es deber de los militantes de la C. N. T. agitar incansable e insistentemente la causa de la liberación de todos nuestros camaradas ahorrados.

No olvidemos nunca el crimen de Casas Viejas. Bajo la tutela socialista se han producido hechos que abochornarían al mayor de los déspotas. En pleno mando socialista, las cárceles todas de España están abarrotadas de trabajadores, clausurados organismos obreros y sellados centros de cultura.